

# Rompimos el silencio

*Cuando en el mes de abril nuestra revista lanzó el CONCURSO MONS. ENRIQUE ANGELELLI, deseábamos llamar a la reflexión y estimular la creatividad en torno a una de las grandes figuras argentinas de nuestro tiempo.*

*Deseábamos realizar un homenaje sencillo y sincero, humilde y claro a la vez. La Eucaristía y el panel, al celebrar el 7mo aniversario de su martirio, fueron el marco destacado para destacar la vida y la muerte de quien fuera Asesor de la JOC (Juventud Obrera Católica), Rector del Seminario Mayor de Córdoba, Obispo auxiliar de Córdoba y luego titular de la diócesis de La Rioja.*



## MUERTE Y RESURRECCION

A partir de ahora, el 4 de agosto se inscribe en el calendario litúrgico de la Iglesia Argentina como una fecha que llama a la reflexión, la oración y el compromiso para que el Reino de Dios se vaya haciendo realidad entre nosotros.

El jueves 4 de agosto de este año no pasó desapercibido para nadie. La prensa de todo el país habló de cómo asesinaron al obispo de La Rioja y los cristianos nos reunimos en torno a la fe en la Muerte y Resurrección de Cristo. Córdoba al fin rompió el silencio y tributó a Mons. Angelelli un homenaje que todavía espera ser asumido por la comunidad cristiana cordobesa.

El templo de Santo Domingo, en pleno centro de Córdoba, estaba colmado de gente. La Misa fue concelebrada por doce sacerdotes de la diócesis y la homilía que estuvo a cargo del Pbro. Guillermo Mariani, marcó el sentido de la celebración. "Esta Eucaristía no es simplemente un sufragio por un muerto, significa rescatar para la historia la Muerte y Resurrección de Cristo. Nuestra Eucaristía es un intento y un compromiso de actualizar la Pascua del Señor.

Nosotros, hoy, queremos rescatar la persona, la vida y la muerte del amigo, del cristiano y del obispo que fue Enrique Angelelli. La queremos rescatar del silencio y del olvido. La queremos rescatar de la ineficacia en que el silencio y el olvido

pueden sumirnos. De ese silencio que selló tantas bocas con el miedo, que no permitió que salieran las palabras para denunciar con los datos que se conocían que aquella era una injusticia tremenda. Del silencio que significó después el empeño por borrar su figura y su recuerdo. Por hacer como si no hubiera existido este testimonio fuerte de una vida y como si todo hubiese terminado con un accidente trivial.

Deseamos rescatarlo del silencio en que todos corremos el peligro de caer por la euforia ante puertas que se van abriendo, y nos hacen pensar o decir que sólo hay que mirar hacia adelante como si no tuviéramos una deuda que pagar a los que cayeron y son quienes

abrieron las puertas con las que hoy nos regocijamos.

Sentimos la obligación de que este testimonio no quede perdido, ya que sabemos de su eficacia en el orden de la Redención. Como predicadores de la obra de la Redención y la Liberación integral del hombre, sabemos de la obligación de reeditar en nuestras vidas ese testimonio. Si rescatamos su figura no es para tirarla a los aires o dejarla en un libro, sino para entronizarla en nuestro corazón, para que lo sigamos sintiendo como el compañero en las horas difíciles que nos tocan o nos tocarán vivir."

## EL PANEL

Organizado por nuestra Revista,

*Los sacerdotes de Córdoba en un momento de la concelebración en homenaje a Mons. Angelelli.*



después de la Misa se realizó en el Centro Ecuménico Cristiano de Córdoba un panel con la participación de laicos que compartieron experiencias con Angelelli, como asesor de la JOC y sacerdote cordobés.

**Efraín Guzmán** junto a su esposa ofreció el testimonio de los momentos compartidos afirmando que **"Angelelli es también un líder de la juventud trabajadora. El solía decir que, hacia donde se incline la clase trabajadora, se inclinará la humanidad, y la clase trabajadora será como sea la juventud trabajadora"**. En otro momento recordó que **"nos decía que los trabajadores no deben "desclasarse", es decir, no deben perder la mentalidad de clase, fundamentalmente sus dirigentes.** Porque no es una cuestión de lucha de clases, sino que es una mentalidad, un modo de ver las cosas, porque es la clase del futuro, la que conducirá los destinos de la humanidad"

Otro de los panelistas, el Sr. **Francisco Pérez**, también ex-jocista, dijo que "era una persona que testimoniaba con su vida todo lo que decía. Por ejemplo, cuando estábamos allí en Cristo Obrero (Parroquia cercana al Río Primero) él se llegaba hasta donde estaban los "linyeras" o "cirujas", como les decimos, y pasaba tiempo con ellos, charlaba con ellos, eran sus amigos. . .

Era un hombre con una profunda vida espiritual. **Yo creo que Angelelli no hizo otra cosa que traer el Evangelio a la realidad. Creo que si en la Iglesia fuéramos la mitad de comprometidos como lo fue él, el mundo estaría dado vuelta, es decir, sería al revés de lo que es ahora"**.

La Srta. **Elba Sánchez** también aportó su testimonio como ex-dirigente sindical, y como conecedora del movimiento cooperativo. Contó varios

*Los ex-jocistas no se olvidaron de su maestro. Momentos en que habla Francisco Pérez. El panel logró con creces, romper el silencio. . .*



problemas gremiales que se plantearon en Córdoba, tanto en la fábrica de automotores FIAT, como en la fábrica militar de aviones que había en nuestra ciudad. La figura del obispo auxiliar de Córdoba aparecía como una persona abierta al diálogo entre patronos y obreros. Siempre estuvo al lado de la justicia, jugándose por la verdad, defendiendo a los más débiles.

#### LA PARTICIPACION DE TODOS

Finalizadas las exposiciones de los panelistas, un miembro del equipo responsable de nuestra revista ofreció un informe sobre el resultado del curso.

Un numeroso público siguió con interés el desarrollo del panel y después se abrió la participación a los presentes. En esa ocasión, miembros de organizaciones populares y de defensa de la vida, coincidieron en afirmar que Angelelli también es **"uno de los miles de desaparecidos que ha producido este régimen maldito"**, a la vez que se denunció el **"miedo de decir que Angelelli fue asesinado como otros tantos argentinos por el hecho**

**de defender la justicia y la verdad"**.

También se hicieron presentes miembros de Seminario Juvenil de la APDH para invitar a los presentes a la Marcha en defensa de la Vida a realizarse el día 19 de agosto argumentando que **"no se puede permitir la amnistía de aquellos que torturaron, violaron y asesinaron a sangre fría a miles de ciudadanos indefensos, entre quienes se cuenta Mons. Angelelli"**.

Creemos que con el homenaje brindado en Córdoba a nuestro querido Pelado, la Iglesia en Córdoba comienza a retribuir una deuda, que de todos modos sólo podrá saldarse cuando los cristianos, y nuestras comunidades, seamos realmente fermento de transformación y cambio, para que la justicia y la paz puedan ser una realidad palpable en los tiempos que vivimos.

En este compromiso, hasta las últimas consecuencias, con el vivo testimonio de Mons. Angelelli, se afianza la idea evangélica que nuestro Obispo mártir repetía en los momentos más difíciles: **"No puede esconderse el Mensaje debajo de la cama"**.



## CASA DAHBAR

Solicite su orden de Compra  
Créditos Inmediatos y a sola firma

ADHERIDA A SU MUTUAL

BELGRANO 899 - T.E. 25358 - CORDOBA